



Brandes & Apsel Verlag Scheidswaldstraße 22 60385 Frankfurt am Main

Tel.: 069/272 995 17 0 Fax: 069/272 995 17 10 E-Mail: presse@brandes-apsel.de www.brandes-apsel.de

Günter Maass

## Das psychoanalytischpsychosomatische Erstinterview

172 S., Hardcover Großoktav m. Fadenbindung, 15,5 x 23,5 cm, € 19,90, ISBN 978-3-95558-235-7

- Das Buch informiert über den Weg in der Diagnostik psychosomatischer Patienten. Es hat den Vorteil, wesentlich an Zeit zu sparen und bei entsprechender Indikation die Einleitung einer Fokaltherapie oder einer psychodynamischen Psychotherapie auf der Grundlage der psychoanalytischen Krankheitslehre für die ambulante und stationäre Psychotherapie zu ermöglichen.
- Die Aggression und ihre Abwehr haben heute eine entscheidende Bedeutung bei der Entstehung psychosomatischer Krankheiten. Sie dienen dem Schutz des Narzissmus, also dem Schutz des Selbst und des Selbstwertgefühls bei Kränkungen, seelischen Verletzungen und Beschwerden. Die umgangssprachlichen Worte des Patienten verraten oft schon in der ersten Mitteilung semantisch die symbolische Bedeutung der psychosomatischen Symptombildungen in der Organ- und Körpersprache und ermöglichen damit erste Deutungen einer möglichen Bedeutung eines zentralen pathogenen Beziehungskonfliktes oder eines aktualisierten Traumas.
- Günter Maass hat das Ziel, auf der Grundlage der psychoanalytischen Krankheitslehre in anschaulicher Form den psychoanalytischen Zugang bei der Erstuntersuchung psychosomatischer Patienten zu beschreiben und auf lange theoretische Erörterungen zu verzichten. Dies ist ihm in wissenschaftlichanspruchsvoller Weise gelungen.

## Der Autor:

■ Günter Maass, Dr. med., Facharzt für innere Krankheiten, Psychotherapie – Psychoanalyse (DPV/IPV), 1967–1970 wiss. Assistent an der Psychosomatischen Univ.-Klinik Heidelberg und am Sigmund-Freud-Institut Frankfurt (Direktor: Prof. Dr. Alexander Mitscherlich). 1970–1994 Chefarzt für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie an der Deutschen Klinik für Diagnostik Wiesbaden. Dozent an der Akademie für ärztliche Fort- und Weiterbildung der Landesärztekammer Hessen, Bad Nauheim, mit Gründung des Fortbildungscurriculums für Psychosomatische Grundversorgung. Eintritt in den Ruhestand mit 65 Jahren. Seither weiter in Fort- und Weiterbildung, als Beihilfegutachter und Beratungsarzt tätig.

Bitte schicken Sie uns im Falle einer Besprechung ein Belegexemplar (gerne als PDF).